



Conseil de sécurité
Débat ouvert sur
Les enfants dans les conflits armés
Children and Armed Conflict

New York, le 9 juillet 2018

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

Nous remercions la Suède pour avoir fait de cette thématique importante une priorité de sa présidence. La Suisse salue la présentation du rapport annuel du Secrétaire général sur les enfants et les conflits armés. Celui-ci recense plus de 21 000 violations graves, ce qui correspond à une augmentation alarmante de 35 % par rapport à 2016. Face à une telle progression, la communauté internationale doit agir dans plusieurs domaines :

Premièrement, la protection des enfants et la défense de leurs droits avant, pendant et après les conflits et l'approche globale de pérennisation de la paix se renforcent mutuellement. Protéger les plus vulnérables contribue à préserver les atouts futurs de nos pays, ce qui a des conséquences à long terme en matière de gouvernance et de consolidation de la paix.

C'est pourquoi la Suisse soutient le partenariat multipartite visant à mettre fin à la violence envers les enfants. Le but de cette initiative est de renforcer la volonté politique et d'accélérer l'action, afin que chaque enfant puisse grandir à l'abri de la violence. L'initiative est portée par 271 organisations membres. En même temps, les objectifs de développement durable offrent une vision à long terme en faveur de la protection des enfants et de la prévention des conflits.

Deuxièmement, la réintégration et la réadaptation d'enfants qui ont été associés à des forces armées ou des groupes armés constituent des facteurs clés pour éviter la reprise des conflits. Les conflits armés infligent une souffrance physique et émotionnelle extrême aux enfants. Si nous souhaitons briser le cycle de la violence, nous devons adresser leurs besoins d'intégration à long terme – en leur offrant une éducation, un soutien psycho-social ou des moyens de subsistance. Le lien entre la réintégration des enfants et la paix durable sera l'un des sujets prioritaires de l'édition 2018 de la Semaine genevoise pour la paix en novembre.

Troisièmement, le mécanisme impartial de surveillance et d'établissement de rapports basé sur la résolution 1612 du Conseil de sécurité et le recensement précis et crédible des auteurs de violations représentent des outils solides qui peuvent clarifier les responsabilités et contribuer à prévenir des violations graves. Il est crucial que ce recensement reste impartial et basé sur la preuve. À cet égard, nous demandons au Secrétaire général de nous informer sur les mesures prises et les progrès réalisés par les parties figurant sur la liste.

Enfin, la Suisse réitère son plein soutien au mandat et au travail de la Représentante spéciale du Secrétaire général pour les enfants et les conflits armés ainsi qu'à son Bureau.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. President,

Thank you for organising today's debate. We thank Sweden for making this important topic a priority of your presidency. Switzerland welcomes the annual report of the Secretary General on children and armed conflict, which accounts for over 21,000 grave violations – a deeply concerning 35 percent increase from 2016. Such an escalation requires action on several fronts by the international community.

We would like to focus on three issues:

First, protecting children and advocating for their rights before, during and after armed conflicts mutually reinforces the comprehensive and long-term approaches underpinning sustaining peace. Protecting the most vulnerable helps preserve the future capital of our countries, which has long-term implications for governance and peacebuilding. This is why Switzerland supports the multi-stakeholder partnership "*End Violence Against Children*", which through the collaboration of 271 member organisations aims to build political will and accelerate action so that every child can grow up without violence. To this end, the sustainable development goals provide a long-term vision to protect children and prevent conflicts as well as the framework to measure our impact.

Second, the reintegration and rehabilitation of children formerly associated with armed forces and armed groups is key in preventing relapse into conflict. Armed conflict deeply affects children and subjects them to extreme physical and emotional suffering. If we want to break the cycle of violence, we need to address their long-term integration needs, be it by providing education, psycho-social support or livelihood measures. During this year's Geneva Peace Week in November, Switzerland, together with the SRSG for Children and Armed Conflict, plans to highlight the linkages between the reintegration of children and sustained peace at an interactive panel event, which is to include UNICEF and local peacebuilding actors.

Third, the impartial Monitoring and Reporting Mechanism established by Security Council resolution 1612 (2005) and the accurate and credible listing of perpetrators are powerful accountability tools, which can contribute to preventing grave violations. In this respect, we ask the Secretary-General to provide transparent updates on the measures and progress made by listed parties.

To conclude, Switzerland reiterates its full support for the mandate and work of the SRSG for Children and Armed Conflict and her office.

Thank you Mr. President.